



El modelo económico alemán: ¿Una estrategia para Europa?



Autor : Alain Fabre

La Fundación Robert Schuman publica una Question d'Europe de Alain Fabre que estudia el modelo económico alemán. Presenta las especificidades concretas (objetivo de neutralidad de las políticas económicas, el importante papel de las negociaciones internas de las empresas) así como los fundamentos ideológicos, tales como las teorías ordoliberales. A continuación examina los resultados obtenidos por este modelo durante las últimas décadas y se interroga sobre la posibilidad de aplicarlo en otros países de la Unión Europea.

[Leer más](#)

Sumario

En portada : Elecciones/Europa - Informe 2012 - Tribuna - Televisión
Elecciones : Francia **Crisis financiera** : FMI - España - Italia - Eslovenia - Repliegue
- G20 **Comisión** : Empleo - Igualdad - Mercados públicos **Parlamento** : Datos -
Fiscalidad - Croacia - Cohesión **Consejo** : Diplomacia **Agencias europeas** : Defensa
Alemania : Futuro/UE - Economía **España** : Sanidad **Francia** : Schengen
Hungría : Presidente - Banco **Irlanda** : Tratado **Italia** : Regla de oro **Países
Bajos** : Dimisión **Polonia** : Jubilaciones **Eslovenia** : Croacia **Suecia** : Defensa
Suiza : Inmigración **Consejo de Europa** : TEDH - Francia **ONU** : Mujeres - Siria
OSCE : Moldavia **OTAN** : Estrategia **Eurostat** : Inflación - Comercio
Estudios/Informes : Defensa - Gastos militares - Agencia/Calificación
Publicación : Futuro/UE - Federalismo **Cultura** : Exposición/París -
Exposición/Perugia - Film - Exposición/Estocolmo

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

En portada :

2002-2012: las evoluciones políticas en Europa. 10 años de crónicas electorales



Mientras 45 millones de franceses acudían a las urnas el 22 de abril para la primera vuelta de la elección presidencial, la Fundación Robert Schuman publica un estudio de Corinne Deloy que dibuja un panorama inédito de una década política en Europa, marcada por la dominación de los partidos de derecha. Este texto, publicado en la colección de las Notas de la Fundación, es indispensable para conocer y comprender la vida política de los Estados miembro en Europa. Se puede pedir en el sitio de la Fundación... [Leer más](#)

Pida el "Informe Schuman sobre Europa, el Estado de la Unión" 2012



Se ha publicado el "Informe Schuman sobre Europa, el estado de la Unión" de la Fundación Robert Schuman, obra de consulta sobre Europa. Esta 6ª edición en francés y 3ª en inglés está dedicada a los medios para superar la crisis con una entrevista en exclusiva a Jean-Claude Trichet, ex Presidente del Banco Central Europeo. Las 26 contribuciones del "Informe Schuman sobre Europa, el estado de la Unión 2012" convergen todas hacia un mensaje único: "las razones que llaman a los europeos a unirse nunca fueron tan numerosas como hoy". Basándose en 67 cuadros y gráficos comentados y 34 mapas en color, en su mayoría inéditos, los autores invitan a comprender el conjunto de los retos lanzados a la Unión Europea. El libro está disponible en francés y en inglés... [Leer más](#)

Esos "amigos" editorialistas financieros americanos que tanto quieren a Europa...



Jean-Paul Betbèze, jefe economista, director de estudios económicos del Crédit Agricole SA y miembro del comité científico de la Fundación Robert Schuman, publica una tribuna en "Atlantico" en la que explica que la crisis de Europa es la crisis de su insuficiencia, no de su construcción. Según su opinión, "hay que ir más lejos en sus objetivos y estar más integrada, no más rápido en el saneamiento de sus cuentas, ni de otro modo con su política monetaria, ni a otro sitio con sus referencias estratégicas"... [Leer más](#)

"Ici l'Europe" recibe a Jean-Luc Dehaene



En el marco de la colaboración entre la Fundación Robert Schuman y l'Audiovisuel extérieur de la France (AEF), la Fundación difunde en su sitio la última emisión "Ici l'Europe" cuyo invitado fue el diputado europeo y antiguo Primer ministro de Bélgica Jean Luc Dehaene que respondió a algunas preguntas de Pascale Joannin, Directora general de la Fundación. Paralelamente, la Fundación publica entradas en el blog "Ils sont fous ces Européens" que alimentan conjuntamente los periodistas de la AEF y la Fundación Robert Schuman... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Elecciones :

Resultados de la 1ª vuelta de la elección presidencial francesa



François Hollande (PS), llegó en cabeza en la 1ª vuelta de la elección presidencial francesa del 22 de abril. Logró el 28,63% de los sufragios, adelantando al Presidente de la República saliente, Nicolas Sarkozy (UMP), que obtuvo el 27,18% de los votos. Marine Le Pen (FN) llegó en 3ª posición con el 17,9%, seguida de Jean-Luc Mélenchon (FG) con un 11,1% y François Bayrou (MoDem) con un 9,13%. Los otros candidatos obtienen menos del 5% de los votos: Eva Joly el 2,31%, Nicolas Dupont-Aignan 1,79%, Philippe Poutou 1,15%; Nathalie Arthaud 0,56% y Jacques Cheminade 0,25%. La participación alcanzó el 79,47%. La 2ª vuelta, que se celebrará el 6 de mayo, enfrentará a François Hollande y Nicolas Sarkozy... [Leer más](#)

Crisis financiera :

Previsiones del FMI para la economía mundial en el 2012



El 17 de abril el Fondo Monetario Internacional (FMI) revisó ligeramente sus previsiones de crecimiento para la zona euro y se basa en lo sucesivo en una recesión menos profunda de lo previsto en 2012, con un Producto Interior Bruto que se repliega un 0,3% y no un 0,5% como se preveía. "Se prevé que la recesión sea poco profunda y poco duradera en muchas economías de la zona euro; la confianza y las condiciones financieras ya se han afianzado y es probable que la demanda externa de otras regiones cobre ímpetu", indica el FMI en su informe. El FMI cuenta con una vuelta al crecimiento a partir del segundo semestre 2012, después de un repliegue del PIB del 0,5% los seis primeros meses del año. Las perspectivas son también un poco mejores para el 2013, año en que la zona euro debería ver progresar su PIB un 0,9% y no un 0,8%, según el FMI... [Leer más](#)

España de nuevo en recesión



El gobernador del Banco Central español, Miguel Fernández Ordóñez, anunció el 17 de abril que España había vuelto a entrar en recesión. Explicó que, como consecuencia de la bajada del PIB un 0,7% el último trimestre de 2011, preveía un retroceso similar para el primer semestre de 2012. También recordó que las cifras provisionales oficiales del crecimiento español para el primer trimestre de 2012 deberían comunicarse el 30 de abril... [Leer más](#)

Italia prevé una vuelta al equilibrio presupuestario más tardío



El gobierno italiano aprobó el 18 de abril en Consejo de ministros su Documento de Economía y Finanzas (DEF) para 2012, presentado en el marco del semestre europeo. El gobierno declara así que prevé un déficit público cercano al 0,5% en 2013. La vuelta al equilibrio presupuestario ya no se espera más que para el 2014. La deuda pública debería pasar del 120,3% del PIB en el 2012 al 110,8% en el 2015. En cuanto a la actividad económica, el gobierno italiano contempla una reducción del PIB del 1,2% en 2012, seguido de un crecimiento del 0,5% para el 2013, del 1% en el 2014 y del 1,2% en el 2015... [Leer más](#)

Eslovenia ratifica el pacto presupuestario europeo



Los diputados eslovenos ratificaron el 19 de abril el Tratado sobre la estabilidad, la coordinación y la gobernanza (TSCG) más conocido como Pacto presupuestario europeo, firmado el 2 de marzo en Bruselas por 25 países miembros de la Unión Europea. De los 76 parlamentarios presentes, 74 votaron a favor de la adopción del tratado y 2 se abstuvieron. Después de Grecia y Portugal, Eslovenia es el tercer país que ratifica el pacto que se aplicará en cuanto 12 Estados lo hayan ratificado... [Leer más](#)

La actividad del sector privado se contrajo mucho en abril en la zona euro



La actividad del sector privado se contrajo fuertemente en abril en la zona euro y alcanzó su nivel más bajo en cinco meses, lo que permite pensar que los países de la Unión monetaria podrían atravesar una recesión más larga de lo previsto, según varios analistas. El índice PMI se situó en 47,4 puntos en abril contra 49,1 puntos el mes anterior, según una primera estimación del 23 de abril del gabinete Markit. Por encima de 50 puntos, el índice PMI significa que la actividad progresa, mientras que si es inferior significa que se contrae. Este resultado ha sorprendido a los analistas que contaban con una ligera subida del índice PMI en torno a 49,3 puntos y traduce una aceleración del declive de la actividad de la zona euro en abril... [Leer más](#)

Reunión de Ministros de Finanzas y gobernadores de los Bancos centrales del G20



Los días 19 y 20 de abril se reunieron los Ministros de Hacienda y los gobernadores de los Bancos centrales de los países del G20. Declararon que seguía la "modesta recuperación económica", pero que seguían existiendo riesgos, relacionados con la volatilidad de los mercados financieros, con un elevado nivel de endeudamiento público y privado, con la necesidad de reformas estructurales o con un elevado nivel de paro. En este contexto, saludaron el refuerzo de los mecanismos de estabilidad en la Unión europea y solicitaron diversas medidas para apoyar el crecimiento y el empleo y alcanzar la consolidación presupuestaria y el "reequilibrio mundial". Evocaron los recursos financieros y la gobernanza del FMI. Éste debería así ver sus recursos aumentar en más de 430 millones de dólares, además de los aumentos de cuotas ya previstos... [Leer más](#)

Comisión :

La Comisión propone medidas concretas para relanzar el empleo

El 18 de abril, la Comisión Europea publicó un comunicado en el que enuncia una serie de medidas para reactivar el empleo. Invita a los Estados miembro a consolidar sus políticas nacionales de empleo. Para favorecer las contrataciones, sugiere en concreto la reducción de la



fiscalidad del trabajo o un mayor apoyo a la creación de empresas. La Comisión también identifica las áreas con mayor potencial de empleo en el futuro: la economía ecológica, los servicios sanitarios y las TIC. En la Comunicación relativa a estas medidas se destaca la necesidad de reforzar la dimensión social y de empleo de la gobernanza de la UE y se presentan formas de involucrar más a los representantes de los empleadores y de los trabajadores en el establecimiento de las prioridades de la UE... [Leer más](#)

Las mujeres, respuesta a la crisis económica



El 16 de abril, la Comisión publicó un informe en el que afirma que mejorar la igualdad entre hombres y mujeres es parte esencial de la respuesta de la UE a la actual crisis económica. La reducción de las diferencias salariales entre los sexos y el aumento del número de mujeres que ocupa puestos de responsabilidad, entre otras cosas, favorecen el crecimiento económico. A pesar de los progresos constatados por el informe, los Estados miembro siguen teniendo deficiencias importantes que resolver, y deben integrar más a las mujeres en el mercado del trabajo si quieren alcanzar el objetivo del 75% de tasa de empleo entre todos los adultos que fija la estrategia Europa 2020. Viviane Reding, Vicepresidenta de la Comisión Europea, declaró que Europa "Solo podría alcanzar sus objetivos económicos y sus objetivos de empleo si aprovecha al máximo todos sus recursos humanos"... [Leer más](#)

Una estrategia europea para la concesión de mercados públicos



Michel Barnier, Comisario europeo del mercado interior, presentó el 20 de abril la estrategia de la Unión Europea para la licitación electrónica de los mercados públicos. De aquí al 2016 debería afectar al conjunto de los mercados públicos, permitiendo ahorrar cerca de 100.000 millones de euros al año y aumentar la participación de las pequeñas y medianas empresas. "Cuanto antes empiece la transición, antes se materializarán las ventajas de la licitación electrónica de los mercados", precisó. La estrategia define cuatro ejes prioritarios: el apoyo a la puesta en marcha de la infraestructura, el apoyo de las buenas prácticas, el control de la transición hacia lo digital y la comunicación a las empresas... [Leer más](#)

Parlamento :

La Unión europea acepta la transferencia de los datos de los pasajeros a los Estados Unidos



El 19 de abril, los diputados europeos validaron el acuerdo negociado entre la Unión Europea y los Estados Unidos sobre la transferencia de datos PNR (Passenger name record) entre ambos continentes. Cécilia Malmström, comisaria europea encargada de este expediente, declaró que dicho texto era necesario para que la Unión pueda controlar la utilización de los datos en un marco jurídico claro. Además, se trata de un proceso que apunta a la protección de los pasajeros y a la lucha contra el terrorismo, y se han adoptado ciertas adaptaciones, como el anonimato de los datos al cabo de seis meses... [Leer más](#)

Los diputados estudian la fiscalidad europea



El 19 de abril, los diputados europeos adoptaron dos textos para reformar la fiscalidad europea. En el primero piden que sea obligatoria una base imponible consolidada común del impuesto sobre sociedades después de un período de transición, eventualmente a través de una cooperación reforzada, con el fin de simplificar los procedimientos administrativos y evitar las deslocalización fiscal de las sedes de las empresas. En una resolución, los diputados invitan por otro lado a los Estados miembro a que reforman sus sistemas fiscales, con el fin de suprimir las exoneraciones injustificadas y luchar mejor contra el fraude y la evasión fiscal. A este respecto resulta urgente y necesario un acuerdo con Suiza... [Leer más](#)

Una delegación de 12 observadores croatas en el Parlamento europeo



Con vistas a la futura entrada de Croacia en la Unión europea, prevista para el 1 de julio de 2013, el Presidente del Parlamento europeo, Martin Schulz, recibió a una delegación de 12 observadores croatas para la sesión plenaria. La adhesión será "un momento histórico para la Unión Europea, Croacia y los Balcanes occidentales", declaró. Estos observadores podrán participar en las reuniones de los grupos y de las comisiones con el fin de acostumbrarse a las prácticas del Parlamento... [Leer más](#)

Reforzar los proyectos de cohesión con el apoyo del sector privado



Los diputados adoptaron por 504 votos a favor, 78 en contra y 79 abstenciones un reglamento destinado a reactivar los proyectos de cohesión, compartiendo más los riesgos con el sector privado. Permitirá que los países que se benefician de un apoyo macroeconómico de la Unión Europea sean más atractivos para los inversores privados. El texto ya es objeto de un acuerdo informal entre el Parlamento y el Consejo, que deberá adoptarlo definitivamente en mayo... [Leer más](#)

Consejo :

Suspensión de las sanciones contra Birmania y refuerzo de las de Siria



Los 27 ministros de Asuntos Exteriores decidieron suspender el 23 de abril, como respuesta a los "históricos cambios" en Birmania, la inmensa mayoría de sus sanciones contra el país, en particular las restricciones establecidas contra más de 800 empresas, pero manteniendo el embargo sobre las armas. La medida son válidas durante un año. Por otro lado, los ministros decidieron imponer nuevas sanciones contra el régimen sirio, prohibiendo las exportaciones de artículos de lujo y limitando un poco más las exportaciones de material que sirve para la represión de los opositores... [Leer más](#)

Agencias europeas :

Puesta en común de los medios militares



Los 27 Ministros de Defensa se pusieron de acuerdo para poner en común y compartir sus medios militares. La Directora de la Agencia europea de defensa, Claude-France Arnould, destacó los progresos realizados en la materia, y resaltó los futuros proyectos, particularmente en materia de hospital de campaña y de fuerzas marítimas. Recordó que era importante desarrollar más las sinergias con el fin de dotar a la Unión Europea de los medios adecuados... [Leer más](#)

Alemania :

Tribuna conjunta de G. Westerwelle y G. Oettinger sobre el futuro de la Unión



En una tribuna conjunta publicada en "Stuttgarter Zeitung" el 14 de abril, el Ministro alemán de Asuntos Exteriores, Guido Westerwelle, y el Comisario europeo de energía, Günther Oettinger, subrayan los tres grandes desafíos para el futuro de la Unión Europea. El primero es desarrollar una visión clara y ambiciosa de Europa como fuerza creativa mundial. El segundo desafío para la Unión Europea es seguir siendo una región de prosperidad mundial. Por último, la Unión Europea debe elaborar proyectos concretos de futuro con los que se puedan identificar y comprometer los ciudadanos... [Leer más](#)

Previsiones optimistas para la economía alemana en el informe de primavera



En su informe de primavera (Frühjahrgutachten), los cinco grandes institutos alemanes de coyuntura publicaron el 19 de abril unas previsiones revisadas al alza. Preven un crecimiento del Producto Interior Bruto (PIB) del 0,9% este año, contra el 0,8% anteriormente, y anticipan una aceleración del crecimiento en torno al 2% en 2013. Los institutos prevén una progresión del 3,1% de las exportaciones para 2012 y un nuevo

umento del 5,1% de las exportaciones el año que viene... [Leer más](#)

España :

Plan de ahorro en España en el sector de la sanidad y de la educación



El gobierno español, en su carrera para reducir el déficit, adoptó el 20 de abril un plan de ahorro que afecta a los muy sensibles sectores de la salud y de la educación, y espera generar 10.000 millones de euros de ahorros anuales. La medida estrella de la reforma sanitaria, que pretende ahorrar 7.000 millones: los jubilados pagarán sus medicamentos. Tradicionalmente, los españoles no pagan por ir al médico y sólo pagan una parte del precio de los medicamentos, salvo los jubilados que no pagan nada. A partir de ahora, los jubilados, que representan las tres cuartas partes del gasto farmacéutico nacional (11.000 millones de euros, el 1,1 % del PIB), deberán pagar el 10% de la factura de farmacia, hasta un máximo de 8 o 18 euros al mes según sus rentas. Las personas en activo, que hasta ahora pagaban el 40% del precio de las medicinas, pagarán hasta un 60%, según su situación financiera... [Leer más](#)

Francia :

París y Belín reivindican el control de Schengen



En una carta común dirigida a la presidencia danesa y de fecha 18 de abril, los ministros de Interior francés, Claude Guéant, y alemán, Hans-Peter Friedrich, piden la posibilidad de reintroducir durante un mes controles en las fronteras nacionales en caso de que un Estado miembro no pudiera respetar sus obligaciones. Una vez pasado el plazo, correspondería a la Comisión Europea recomendar al Consejo de la Unión Europea mantener o interrumpir los controles en las fronteras internas. La decisión final así como la labor de coordinación de las medidas que hay que adoptar corresponderían pues al Consejo. Ambos ministros del Interior tienen intención de explicar su posición a sus colegas europeos durante el Consejo de los días 26 y 27 de abril en Luxemburgo... [Leer más](#)

Hungría :

Un nuevo Presidente para Hungría



El 16 de abril, el Primer ministro húngaro Viktor Orbán propuso como nuevo Presidente húngaro a Janos Ader, uno de los cofundadores de su partido (Fidesz) y actual diputado europeo. Este nombramiento deberá ser validado el 2 de mayo por el Parlamento con una mayoría de dos tercios, mayoría que tiene el Fidesz... [Leer más](#)

Hungría revisa su controvertida ley sobre el Banco Central



El 18 de abril el gobierno húngaro propuso al parlamento ciertas enmiendas a la ley sobre el Banco Central (Magyar Nemzeti Bank) para adecuar su estatuto a la legislación europea. El ministerio explicó sobre todo que "el representante del gobierno no participaría en lo sucesivo en las sesiones del Consejo monetario del Banco central y que este último no estaría obligado a enviar al gobierno la agenda de sus reuniones". Estos cambios deberían permitir retomar las discusiones con la Unión Europea y el Fondo Monetario Internacional sobre una ayuda financiera. Las enmiendas se habían comunicado previamente al Banco Central húngaro y al Banco Central Europeo para consulta. También se habían transmitido a la Comisión Europea... [Leer más](#)

Irlanda :

El gobierno irlandés informa a la población sobre el tratado presupuestario



Con vistas al referéndum sobre el Tratado sobre la estabilidad, la coordinación y la gobernanza en la zona euro (TSCG), que se celebrará el 31 de mayo, el gobierno irlandés ha iniciado una campaña de información. El 19 de abril se puso en marcha una página Internet con información sobre el contenido y los objetivos del TSCG. El texto íntegro del tratado, disponible en ese mismo sitio Web, también va a enviar a

principios de mayo - en inglés y en gaélico- a todos los hogares. Por último, poco antes de la votación, los ciudadanos recibirán un folleto recapitulativo. Un sondeo publicado el 19 de abril por "the Irish Times Ipsos MRBI" reveló que el 39% de las personas interrogadas todavía estaban indecisas sobre lo que iban a votar, mientras que el 30% tenían intención de votar "sí" y el 23% tenían intención de votar "no"... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Italia :

Adopción de la "regla de oro" presupuestaria en la Constitución



El Senado italiano adoptó el 17 de abril en última lectura el proyecto de ley que preveía la inscripción de la "regla de oro" en su Constitución. El proyecto se adoptó por 235 senadores a favor, 11 en contra y 24 abstenciones. Esta "regla de oro" garantizará que Italia respete el equilibrio presupuestario, que se debería alcanzar en el 2013 gracias al nuevo plan de rigor del gobierno de Mario Monti, y prohibirá recurrir al endeudamiento para financiar el déficit puesto que Italia ya tiene una deuda colosal que representa casi el 120% de su PIB... [Leer más](#)

Países Bajos :

El gobierno de Holanda forzado a dimitir



"Parece evidente que hay que celebrar elecciones" declaró el 21 de abril el Primer ministro holandés tras el fracaso de las negociaciones entre la coalición gubernamental y su aliado en el parlamento, el partido de extrema derecha de Geert Wilders. Iniciadas el 5 de marzo para una duración inicialmente estimada de tres semanas, las negociaciones debían desembocar en un acuerdo para ahorrar 16.000 millones de euros y mejorar el estado de las finanzas públicas neerlandesas. El déficit público de Holanda alcanzó, en efecto, los 28.000 millones de euros en 2011, lo que supone el 4,7% del PIB, contra el 5,1% en 2010. Sigue pues superando la norma europea del 3%. Después de una reunión extraordinaria del Consejo de ministros, el Primer ministro holandés, Mark Rutte, presentó a la Reina la dimisión de su gobierno el 23 de abril... [Leer más](#)

Polonia :

Nuevo proyecto de reforma de las jubilaciones en Polonia



El gobierno polaco aprobó el 20 de abril un proyecto de reforma de la edad de la jubilación que pasará progresivamente a los 67 años, según anunció el Primer ministro Donald Tusk. "Son decisiones difíciles y nos damos cuenta de la inquietud que sienten cantidad de personas en Polonia" por estos cambios, declaró Sr. Tusk. Según el proyecto gubernamental, la edad de la jubilación, que actualmente se sitúa en 60 años para las mujeres y 65 años para los hombres, aumentará progresivamente a partir de 2013, hasta los 67 años en 2020 para los hombres y en 2040 para las mujeres... [Leer más](#)

Eslovenia :

Eslovenia y Croacia en La Haya para resolver el problema territorial



El ministro esloveno de Asuntos Exteriores anunció el 18 de abril que Ljubljana y Zagreb someterán el desacuerdo territorial que los opone desde el 1991 a un tribunal arbitral en La Haya en febrero de 2013. El Tribunal permanente de arbitraje, en un comunicado del 13 de abril, precisó el calendario: ambos países presentarán sus primeras demandas el 11 de febrero de 2013 y luego sus contraproposiciones en noviembre. Se celebrará una primera audiencia de los representantes de Eslovenia y de Croacia durante el 1er semestre de 2014... [Leer más](#)

Suecia :

Una mujer ministra de defensa

El Primer ministro sueco Fredrik Reinfeldt anunció el 18 de abril el nombramiento de una antigua militar, Karin Enström, al puesto de



Ministro de Defensa en sustitución de Sten Tolgfors que tuvo que dimitir tras el escándalo provocado por un contrato secreto con Arabia Saudita. Karin Enström es un antiguo oficial del ejército sueco que alcanzó el rango de capitán en una unidad de anfibios, según un comunicado ministerial... [Leer más](#)

Suiza :

Suiza reintroduce los contingentes de inmigración para 8 países europeos



El gobierno suizo decidió el 18 de abril reintroducir durante un año las cuotas en los permisos de trabajo, limitando así la llegada de ciudadanos de ocho países de Europa central y oriental (Estonia, Hungría, Letonia, Lituania, Polonia, Eslovaquia, Eslovenia y la República Checa). La limitación a cerca de 2.000 permisos de residencia B entrará en vigor (...) el 1 de mayo de 2012 y se aplicará durante un año, según dijeron las autoridades suizas. Antes del 1 de mayo de 2013, el gobierno suizo deberá reexaminar la situación y decidir si se mantiene o no esta restricción hasta el 31 de mayo de 2014... [Leer más](#)

Consejo de Europa :

El Consejo de Europa adopta un plan para mejorar la eficacia del TEDH



El 20 de abril, el Consejo de Europa estableció un plan para mejorar el funcionamiento del Tribunal Europeo de los Derechos Humanos (CEDH) durante la conferencia de Brighton. Organizada en el marco de la Presidencia del Reino Unido del Comité de ministros del Consejo de Europa, esta conferencia sobre el futuro del TEDH acabó en la modificación de los criterios de admisibilidad de las demandas presentadas ante el Tribunal. Con el fin de hacer que éste sea más eficaz, a partir de ahora se podrá rechazar una demanda si el demandante no puede probar una "desigualdad significativa". Además, El plazo en el que el tribunal deberá decidir si admite o no un caso se reduce de 6 a 4 meses. Las decisiones de Brighton deberían acabarse de aquí al 2013... [Leer más](#)

El Consejo de Europa juzga problemáticas las condiciones de detención provisional en Francia



El 19 de abril el Comité Europeo para la prevención de la Tortura publicó un informe sobre Francia así como la respuesta del gobierno francés. Aunque este informe reconoce que Francia ha realizado "algunos progresos", particularmente legislativos (en cuanto a la detención provisional o los cuidados psiquiátricos), también denuncia ciertos escollos, ya ressaltados hace tiempo por el Comité, como el uso excesivo de la fuerza por las autoridades policiales durante las detenciones o las malas condiciones de detención en las celdas tanto de policía como de la gendarmería. En materia penitenciaria no se ha recogido ningún testimonio de maltrato y vuelven impresiones positivas en cuanto a los cuidados psiquiátricos. El Comité ha mencionado el problema de la superpoblación, a lo que el gobierno francés ha contestado que se está haciendo lo necesario para remediar este problema... [Leer más](#)

ONU :

Nueva alianza entre la UE y la ONU Mujeres



El 16 de abril se firmó una nueva alianza entre la Unión Europea y ONU Mujeres. Destinada a promover la igualdad de género y la autonomía de las mujeres, la cooperación pretende garantizar esencialmente la representación de las mujeres en la toma de decisiones económicas, políticas y judiciales en todo el mundo y aumentar sus perspectivas profesionales y sociales. Ambas organizaciones se comprometieron también a aumentar la ayuda y la protección que se debe ofrecer a las mujeres víctimas de actos de violencia de carácter sexual y sexista... [Leer más](#)

Creación de una misión de 300 observadores militares



El Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas ha adoptado el 21 de abril por unanimidad una resolución que establece una Misión de supervisión de las Naciones Unidas en Siria (UNSMIS). Creada para un período inicial de 90 días, la UNSMIS estará formada por 300 observadores militares no armados y un componente civil apropiado. La Misión se encargará de controlar que todas las partes respeten el cese de la violencia armada pero también vigilará y apoyará la aplicación de la propuesta de seis puntos del Envío especial conjunto de la ONU y de la Liga de los Estados árabes, Kofi Annan... [Leer más](#)

OSCE :

Posible acuerdo sobre el futuro de Moldavia



Moldavia y la república separatista de habla rusa de Transnistria alcanzaron un acuerdo sobre los principios y los procedimientos para unas negociaciones formales, así como una agenda, según anunció la OSCE el 18 de abril. Se llegó a este acuerdo durante unas negociaciones bajo la configuración "5+2" (Moldavia, Transnistria, Rusia, Ucrania y la OSCE, con la Unión Europea y los Estados Unidos) en Viena bajo la égida de la Organización para la seguridad y la cooperación en Europa (OSCE). "Animo a los participantes a continuar con los resultados alcanzados y lograr nuevos progresos con vistas a un acuerdo político completo", declaró el embajador de la OSCE para el conflicto con Transnistria, Erwan Fouéré... [Leer más](#)

OTAN :

Reunión sobre las futuras fuerzas de la OTAN



Los días 18 y 19 de abril, los Ministros de Defensa de los 28 países de OTAN se reunieron en la sede de la Alianza con el fin de estudiar la mejor manera de garantizar que la OTAN disponga de las modernas capacidades que necesitará en el futuro y preparar la cumbre de Chicago de los próximos días 20 y 21 de mayo. Sus colegas de Asuntos Exteriores esbozaron durante el Consejo OTAN-RUSIA del 19 de abril el balance de los progresos logrados gracias a una cooperación y un diálogo continuos desde hace 15 años y prevén seguir progresando en las divergencias restantes. Por último evocaron la situación en Afganistán... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Eurostat :

La tasa de inflación estable en la zona euro y la Unión Europea



Según una publicación Eurostat del 17 de abril, la inflación se mantuvo estable en marzo con respecto a febrero, en el 2,7%. En un año, la inflación fue inferior al 1,5% en Suecia y en Irlanda, y superó el 4,5% en Estonia y Rumanía... [Leer más](#)

Reactivación del comercio en el 4º trimestre de 2011



Según la última estimación de Eurostat publicada el 18 de abril, la Unión Europea registró un excedente en los intercambios de 13.100 millones de euros el 4º trimestre de 2011. El excedente alcanza los 32.300 millones en la balanza de servicios. Los principales socios son China (déficit de 29.200 millones), los Estados Unidos (excedente de 22.400 millones), Suiza (+17.200 millones) y Rusia (-13.300 millones). Alemania y Países Bajos registran los mayores excedentes, mientras que los déficit más elevados se registran en Francia y en el Reino Unido... [Leer más](#)

Estudios/Informes :

Publicación del informe de prospectiva "Horizons stratégiques"



Acaba de publicarse el nuevo informe de prospectiva geopolítica y geoestratégica de la delegación de asuntos estratégicos (DAS). Este informe analiza en una dimensión prospectiva el entorno estratégico internacional y los equilibrios geopolíticos mundiales de las tres próximas décadas. El objetivo de este informe es anticipar al máximo

las crisis, con el fin de que Francia disponga, cuando sea necesario, de las capacidades militares adaptadas al papel que tiene en la escena internacional... [Leer más](#)

Estabilización de los gastos militares mundiales en el 2011



Según las cifras comunicadas el 17 de abril por el Instituto Internacional de Investigaciones para la Paz de Estocolmo (SIPRI), los gastos militares mundiales ascendieron a 1.74 billones de dólares en 2011, lo que representa un aumento de sólo un 0,3% con respecto a 2010. El año 2011 acaba pues con más de una década de subida continua de este tipo de gastos entre 1998 y 2010. La reducción de los presupuestos militares es particularmente clara en la Unión Europea y en los Estados Unidos debido a la política de reducción de los gastos públicos que se aplica para reducir el endeudamiento. Entre las grandes potencias emergentes, Brasil y la India redujeron sus gastos militares mientras que China y Rusia los aumentaron. Oriente Medio es la única región donde se observa una clara tendencia al alza de este tipo de gastos... [Leer más](#)

Nuevo modelo de agencia de calificación propuesto por la Fundación Bertelsmann



La Fundación Bertelsmann propuso el 17 de abril un modelo de agencia de calificación sin ánimo de lucro financiada por un fondo que alimentarían, entre otros, los gobiernos. La Fundación expuso su modelo de agencia llamado INCRA (international non-profit credit rating agency), que desea proponer al G20... [Leer más](#)

Publicación :

La Europa de después. Acabar con el pesimismo



Las ediciones Lignes de Repères publican una obra titulada "L'Europe d'après. En finir avec le pessimisme" coescrita por Thierry Chopin, director de estudios de la Fundación Robert Schuman, Jean-François Jamet, ingeniero de minas y profesor en Sciences Po, y Christian Lequesne, director del CERI. Con la crisis, los europeos dudan cada vez más del futuro de la Unión Europea. Los autores, renunciando al pesimismo, afirman que Europa debe dotarse de una nueva historia común, en torno a valores de libertad y de progreso. Revisan las numerosas ventajas de Europa, tanto sobre el plano económico como en la política. Afirmando sus valores de libertad y defendiendo su visión de la mundialización Europa se dotará de un futuro estratégico... [Leer más](#)

Por una federación europea de Estados nación



Las Editions Larcier publican una obra de Gaëtane Ricard-Nihoul, titulada "Pour une fédération européenne d'Etats-nations" concepto formulado por Jacques Delors a mediados de los años 90. En base a este concepto la Federación de Estados-nación sigue siendo una fórmula excelente para pensar la unidad europea, para conciliar diversidad y unidad en el seno de la Unión y para lograr su verdadera democratización... [Leer más](#)

Cultura :

La Trienal del Palais de Tokyo



Hasta el 26 de agosto se celebra en el Palais de Tokyo y en otros siete museos de París y de su región la tercera edición de la Trienal de arte contemporáneo. Este año el acontecimiento se centra en la noción de "intensa proximidad" y se interroga sobre el significado de la creación en el mundo contemporáneo... [Leer más](#)

Luca Signorelli en Perugia, Orvieto y Città di Castello

El trayecto artístico de Luca Signorelli (1450-1523) artista al que el padre del pintor Rafael calificó de artista "de talento y espíritu



peregrino" y que es uno de los grandes maestros del Renacimiento, es el protagonista de una exposición que se celebra hasta el 26 de agosto en Italia. Para la ocasión se exponen más de 100 obras, de las cuales 66 de Signorelli, repartidas en tres ciudades: Perugia, Città di Castello y Orvieto... [Leer más](#)

Festival de cine francófono



Hasta el 26 de abril se celebra en Viena el Festival de cine francófono 2012 (FFF12). Se presentarán al público películas argelinas, belgas, marfileñas, francesas, suizas y tunecinas así como coproducciones con Canadá, Burkina Faso, Alemania y Bulgaria. Este año, el festival está dedicado, entre otras temáticas, al amor, la familia y la amistad... [Leer más](#)

El arte de la exageración: la caricatura en Suecia



El museo nacional de Estocolmo (Nationalmuseum) presenta hasta el 12 de agosto una exposición dedicada a la caricatura en Suecia. A través de más de 90 obras, del siglo XVI hasta nuestros días, vuelve a trazar la evolución de este género artístico. Primero reservadas para el uso privado, las caricaturas cambiaron de estatuto gracias al desarrollo de la prensa durante el siglo XIX, convirtiéndose en "una fuerza con la que hay que contar"... [Leer más](#)

Agenda :



23 de abril
Bruselas
Consejo "Asuntos exteriores"



23 de abril
Copenhague
Consejo informal "Empleo, política social, sanidad y consumidores"



24 de abril
Luxemburgo
Consejo "Asuntos generales"



26-27 de abril
Luxemburgo
Consejo "Justicia y Asuntos exteriores"

Luxemburgo
Consejo "Agricultura y Pesca"



29 de abril
Frankfort/Main
Jornada de puertas abiertas - BCE

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Magali Balent, Pauline Massis Desmarest, Inga Groth, Charles de Marcilly, Pierre Thibaudat ;
Perle Baillard, Mélanie Laplace, Camille Stephan, Marion Zosi.

Redactor jefe : Pauline Massis Desmarest
Directora de la publicación : Pascale Joannin

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga [{LINK}](#)